



Aspectos de los talleres de salud ocupacional dictados en empresas palmeras de los departamentos de Magdalena y Cesar.

Avanza capacitación en salud ocupacional

El ISS y Fedepalma se encuentran desarrollando conjuntamente el "Programa de Prevención de la Accidentalidad en Empresas del Sector Palma de Aceite", cuyo objeto es apoyar a 25 empresas del sector ubicadas en el departamento del Magdalena y a 13 del departamento de Santander, en la aplicación de programas de prevención de la accidentalidad, prestando el servicio de asistencia técnica presencial para contribuir al control integral de las principales causas de accidentalidad (factores organizativos, técnico y humanos) y el de capacitación, en áreas del control total de pérdidas, primeros auxilios e investigación de accidentes de trabajo.

Entre las actividades ejecutadas a la fecha se encuentran la realización de dos seminarios de iniciación del programa, uno de capacitación en primeros auxilios y la asistencia técnica presencial a las empresas en su primera fase.

Seminarios de iniciación

Se realizaron en las ciudades de Santa Marta y de Fundación el día 19 de septiembre de 2003. El primero dirigido a gerentes dueños o directivos de empresas, se llevó a cabo en las instalaciones del hotel Yuldama y contó con la participación de 20 asistentes en representación de 18 empresas del sector. El segundo evento dirigido a jefes de área, miembros y responsables del Comité Paritario de Salud Ocupacional (Copaso), se efectuó en el Club Rotario, al cual asistieron 30 trabajadores de 18 empresas.

El tema en ambos seminarios fue el control total de pérdidas, haciendo énfasis en el impacto que

tiene la accidentalidad laboral en la estructura de costos de las empresas, y en la aplicación de métodos de intervención para la prevención de la accidentalidad, como son los subprogramas Afro y Tuttava.

Primeros auxilios

El seminario-taller de primeros auxilios se realizó en Fundación el día 10 de octubre de 2003, en el cual se dieron a conocer de forma teórica y práctica los conceptos fundamentales en cuanto al manejo de heridas, inmovilización y transporte de pacientes lesionados, procedimientos para el uso seguro de plaguicidas y para el tratamiento de mordeduras y picaduras. Asistieron 39 trabajadores en representación de 16 empresas, los cuales realizaron al final de la charla una actividad de aplicación práctica y una retroalimentación de los temas tratados.

Asistencia técnica a empresas del sector

Consiste en asesorar a las empresas palmeras en la elaboración del Programa de Salud Ocupacional, la conformación y capacitación del Comité Paritario de Salud Ocupacional (Copaso), el análisis integral de riesgos en puestos de trabajo críticos, capacitación en fomento de comportamiento seguro en el trabajo y en la selección, el diseño y la aplicación de métodos de control en los puestos críticos evaluados.

Dentro del cronograma de actividades, ya se ejecutó la primera fase correspondiente al Programa de Salud Ocupacional y al Copaso, y están en curso las otras etapas de asesoría. ✽

Talleres de socialización de la Guía Ambiental

Los días 31 de octubre y 7 de noviembre pasados, en las ciudades de Fundación (Magdalena) y Tumaco (Nariño), la Unidad Ambiental de Fedepalma realizó los Talleres de socialización de la Guía Ambiental, en los que participaron los principales líderes en los proyectos de pequeños productores vinculados a las empresas en el sistema de alianzas estratégicas, técnicos de las empresas con planta de beneficio de la zona y representantes de las corporaciones autónomas regionales de Corpamag y Corponariño. Estos talleres forman parte de los compromisos pactados en el Convenio Especial del Ministerio del Ambiente, Vivienda y Desarrollo Territorial y la SAC en el año 2002, para hacer la socialización de todas las guías ambientales del sector agropecuario colombiano.

Los mensajes en los temas de interés ambiental y el contenido general de la Guía Ambiental fueron presentados en un lenguaje sencillo y claro para que en las labores de campo se pueda hacer uso de los recursos naturales renovables con responsabilidades por los tipos de impactos que puedan ocasionar. Se dan también las medidas de prevención, de mitigación y de control más apropiadas en cada caso en particular.

A Fundalianza en la Zona Norte y a Cordeagropaz en la Zona Occidental, Fedepalma les agradece en forma especial su colaboración en la convocatoria de los pequeños productores y por la labor de liderazgo que realizarán en adelante para garantizar la aplicabilidad de la Guía Ambiental. ✽